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Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель фракции «СР»  
в Госдуме Сергей Миронов рассказывает о партийной деятельности в Госдуме

ФИСКАЛЬНЫЙ ПРИНЦИП
САМОСТРОЙ  

В НОРМЕ

Валерий Гартунг*: «ОПТИМИЗАЦИЮ» РОССИЙСКОГО  
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ НУЖНО ОСТАНАВЛИВАТЬ НЕМЕДЛЕННО»!

Первый заместитель 
председателя Комитета 
ГД по государственному 
строительству и зако-
нодательству, первый 
заместитель руководи-
теля фракции «СР» Ми-
хаил Емельянов расска-
зал о законодательной 
инициативе о компен-
сации убытков добро-
совестному покупателю 
самостроя.

«Последнее время рас-
пространены случаи, когда 
добросовестный гражданин 
приобретает жилой дом 
или другое жилое помеще-
ние, и выясняется, что это 
строение возведено неза-
конно, так называемый са-
мострой. И это здание под-
вергается сносу», – пояснил 
Михаил Емельянов.

При этом, продолжил 
политик, гражданин не 
знал и не мог знать о том, 
что это самострой. Он не-
сёт убытки, и никто ему их 
не возмещает. «Законо-
проект предлагает, чтобы 
убытки такого гражданина 
возмещались из казны, а 
снос здания автоматически 
произведен быть не может, 
нужно будет судебное ре-
шение, – сообщил депутат. 
– Фракция поддержит это 
решение, так как неодно-
кратно выступала за введе-
ние такой нормы».

О ПОВЫШЕНИИ 
ПЕНСИОННОГО ВОЗРАСТА

Эксперты СР считают, что 
после повышения пенсионного 
возраста только года три бюджет 
Пенсионного фонда и страны в 
целом будут испытывать поло-
жительное влияние, что подтвер-
ждают и расчеты Академии труда 
и социальных проблем. Потом, 
по словам депутата, доходы бюд-
жета выйдут в ноль, а затем снова 
в минус. Имеет смысл для реше-
ния этой проблемы изучить опыт 
США и европейских стран. Наши 
либералы берут только то, что им 
нравится, а нравится им всегда 
фискальный принцип. В любой 
пенсионной системе есть методы 
принудительные, в частности, 
повышение возраста выхода на 
пенсию, либо поощрительные, и 
на Западе их очень много. Людям 
позволяют работать неполный 
рабочий день, выплачивая боль-
шую часть зарплаты, они могут 
получить в любом возрасте новую 
профессию и даже новое образо-
вание, и все это стимулируется, в 
том числе материально. Но наше 
Правительство рассматривает 
только один путь – повышение 
пенсионного возраста.

О ПОВЫШЕНИИ  
ТАРИФОВ ОСАГО

В этом вопросе очевидна за-
бота о страховщиках, а не о автов-
ладельцах. Эти меры приведут к 
росту числа автомобилистов, ко-
торые будут ездить без ОСАГО.

Напомню, в 2015 году базовые 
тарифы ОСАГО выросли в пол-
тора раза. В некоторых регионах 
рост стоимости полисов составил 

100%. Сегодня более трех мил-
лионов автомобилистов ездят 
без ОСАГО или с фальшивыми 
полисами, их штрафуют, но они 
все равно ездят, так как у них нет 
денег приобрести полис даже по 
существующим тарифам. Для 
чего сейчас нужно повышать сто-
имость ОСАГО на 20%?! ЦБ по-
казывает заботу о страховщиках, 
чтобы они получали свои деньги, 
а на простых автомобилистов – 
просто наплевать. Это абсолютно 
неправильно и жестко критикуем 
это решение».

О ПРИТЕСНЕНИИ  
ЛЬГОТНИКОВ

Фракция СР предложила от-
менить использование повыша-
ющих коэффициентов в отноше-
нии льготных категорий россиян, 

Это очередная попытка залезть в 
карман граждан.

Правилами дорожного дви-
жения вопрос ответственности 
за техническое состояние авто-
мобиля урегулирован: там есть 
требования, и если автомобиль 
им не соответствует, владелец 
несет ответственность. Поэтому 
мы абсолютно убеждены – те-
хосмотр не нужен. И рассчиты-
ваем, что публичное голосова-
ние поможет нам убедить наших 
коллег в необходимости приня-
тия закона об отмене техосмотра 
личных легковых автомобилей. 
Техосмотр личного транспор-
та должен быть заботой соб-
ственника. А вот пассажирский 
транспорт не должен быть осво-
божден от техосмотра.

О РОСТЕ 
ТАРИФОВ

Рост тарифов ЖКХ является 
сейчас едва ли не основным фак-
тором социального напряжения 
в стране. Большая часть обраще-
ний в центры защиты граждан 
связана именно с этими пробле-
мами. Обоснованы завышенные 
тарифы зачастую только аппе-
титами местных коммунальных 
монополий, прикрываемых му-
ниципальной или региональной 
властью, подчеркнул парламен-
тарий. Давно пора навести по-
рядок в этой сфере и вывести на 
чистую воду тех, кто использует 
объективные трудности для полу-
чения незаработанных доходов.

Наша партия готова поде-
литься с правительством нако-
пленной информацией о реаль-
ном положении дел в разных 
городах и регионах.

а также не применять такие ко-
эффициенты в случае отсутствия 
технической возможности уста-
новить приборы учета.

В июне 2015 года был принят 
закон, в соответствии с которым 
при расчете платы за комму-
нальные услуги для собствен-
ников квартир, не оснащенных 
приборами учета потребления 
ресурсов, применяются повы-
шающие коэффициенты к нор-
мативу потребления. Но этот 
закон не распространил меры 
социальной поддержки в виде 
50% оплаты коммунальных ус-
луг на случаи применения таких 
коэффициентов. В результате 
пострадали люди, имеющие ин-
валидность, семьи, воспитыва-
ющие детей с инвалидностью, 
ветераны войны и блокадники, 
«чернобыльцы», малоимущие 
и другие граждане, имеющие 
право на льготы, то есть эти но-
вовведения, которые ухудши-
ли положение нуждающихся в 
помощи государства россиян, 
представляются нам несправед-
ливыми, необоснованными и 
противоречащими Конституции 
Российской Федерации, кото-
рая устанавливает, что в нашей 
стране не должны издаваться 
законы, отменяющие или ума-
ляющие права и свободы чело-
века и гражданина. 

О ТЕХОСМОТРЕ

Фракция СР вышла с ини-
циативой об отмене техосмотра. 
Сейчас с техосмотром происхо-
дят чудеса – какая бы машина ни 
приехала, все равно диагности-
ческую карту выдают: езжайте 
дальше. Лишь бы снять денежки! 

Несколько месяцев на-
зад мы как раз обсуждали 
предложенный фракцией 
КПРФ законопроект, кото-
рый предусматривал запрет 
на проведение оптимизации, 
т.е. на сокращение медперсо-
нала, закрытие лечебных уч-
реждений, и т.д. 

Естественно, мы, депутаты 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
целиком поддержали эту иници-
ативу, но при первом чтении за-
конопроект был отклонен парла-
ментским большинством.

Второе. Уже не раз звучало 
предложение, и Президент с ним 
согласился, о том, что в регионы 
необходимо возвращать фельд-
шерско-акушерские пункты, 
поскольку многие населенные 
пункты остались у нас вообще 
без медицинской помощи. Не-
мало таких ситуаций и в нашей 
Челябинской области. Причем, 
даже если где-то работают медуч-

реждения, часто там приходится 
сталкиваться с острой нехваткой 
специалистов. Недавно в одном 
из районов области пожилую 
женщину направляли из одной 
больницу в другую, из другой в 
третью, но при отсутствии необ-
ходимых специалистов так и не 
смогли поставить правильный 
диагноз. Это мотание по клини-
кам еще больше подорвало здо-
ровье женщины, и она умерла. И 
мы знаем, что такие трагические 
случаи в нашей стране далеко не 
единичны.

Оптимизация здравоохране-
ния привела еще и к тому, что 
медицинские работники, вместо 
применения индивидуального 
подхода к каждому пациенту, 
вынуждены руководствоваться 
определенными стандартами. А 
потому при назначении лечения 
нередко используются не самые 
оптимальные способы, назнача-
ются не самые оптимальные ле-

карства. Мне самому не раз при-
ходилось с этим сталкиваться. Я 
уже не говорю о том, насколько 

часто людей направляют в другой 
город из-за отсутствия нужных 
специалистов в местной клинике.

В итоге на сегодняшний день в 
нашей медицине сложилась бук-
вально патовая ситуация. Если у 
тебя есть деньги, тебя залечат до 
смерти, поскольку алчности вла-
дельцев и сотрудников частных 
клиник нет предела. А если денег 
нет, тебя просто бросят умирать.

Конечно же, нам не стоило 
уходить от советской модели здра-
воохранения, которая давно до-
казала свою эффективность. Но у 
нас, к сожалению, часто берут на 
вооружение принцип: ломать – не 
строить. И теперь мне даже труд-
но себе представить, как и за счет 
чего мы смогли бы вновь постро-
ить нормальную, надежную си-
стему качественного и доступного 
медицинского обслуживания.

* Валерий Гартунг - первый 
заместитель председателя Ко-
митета ГД по экономической 
политике, депутат фракции 
«СР».
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РЫБИЙ СГЛАЗ

А КУШАТЬ ХОЧЕТСЯ ВСЕГДА
Состояние системы про-

довольственного обеспече-
ния населения характери-
зуется продолжающимся 
снижением по многим по-
зициям регионального про-
изводства продуктов пита-
ния при возрастающей доле 
ввоза из-за пределов обла-
сти в формировании продо-
вольственных ресурсов.

Это громкое заявление сде-
лал председатель комиссии об-
ластной Общественной палаты 
по экономическим вопросам 
Ибадат Рзаев во время свое-
го выступления на пленарном 
заседании, посвященному со-
стоянию пищевой и перераба-
тывающей промышленности 
и обеспечению населения про-
дуктами питания, производи-
мыми в Вологодской области. 
При положительной динамике 
увеличения производства пи-
щевых продуктов в денежном 
выражении, в натуральных по-
казателях в отрасли наблюда-
ется снижение. Падают объемы 
производства, одновременно 
снижается численность заня-
того населения в производстве 

пищевых продуктов с 17131 чело-
век в 2011 году до 13161 человек 
в 2017 году. Наблюдается также 
резкое снижение объема закупа 
картофеля, овощей, диких ягод 
и грибов, мяса и молока пред-
приятиями потребкооперации. 

Причину сложившейся си-
туации Рзаев видит в том, что 
предприятия пищевой про-
мышленности, расположенные 
на сельских территориях Воло-
годчины, приходят в упадок, 
не выдерживая конкуренции с 
федеральными торговыми сетя-

излишков произведенной про-
дукции у населения, а также 
продуктов мяса, их хранение, 
переработка и реализация про-
дукции. Для более эффектив-
ного решения данного вопроса 

необходимо создать в областном 
правительстве новую структуру - 
департамент промышленности, 
который будет укомплектован 
квалифицированными специа-
листами».

У ПОСЛЕДНЕЙ 
ЧЕРТЫ

Мнение члена Совета регионального 
отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ Виктора ВАВИЛОВА*

За последние четыре 
года наблюдается резкое 
падение потребления на-
селением рыбы и морепро-
дуктов в виду дороговизны 
этого продукта. Экспортная 
ориентация рыбы является 
одним из наиболее важных 
факторов, влияющих на 
цену, которая привязана к 
курсу доллара. 

«Это показывает корреляция 
стоимости доллара и филе тре-
ски с/м в рублях за последние 
три года. Связь оказалась поч-
ти функциональной», - считает 
руководитель АРТ-рыбы Влади-
мир Селин. С увеличением цен 
на нефть ожидалось снижение 
курса доллара и, как следствие, 
уменьшение закупочной цены 
на сырье. Однако при снижении 
стоимости нефти, цена на рыбу 
все равно продолжала расти. 
Отсюда следует вывод: рыбо-
добытчики государством эко-
номически поставлены в такие 
условия, что поставки на вну-
тренний рынок не являются це-
лью и происходит дальнейшее 
снижение потребления цены. 
Это подтверждает анализ про-
даж трески 1 квартала 2018 года 
по сравнению с 2014 годом. Он 
показал снижение продаж по 
свежемороженой продукции - 
более, чем в 2 раза, по филеро-
ванной - в 5 раз. По данным Ин-
ститута экономических проблем 
Кольского научного центра, в 
2014 году доля трески и пикши, 
отправленная на экспорт, соста-
вила 93,1%. 

По некоторым подсчетам со-
временный уровень внутреннего 
потребления трески составил не 
более в 3% от выловленной. При 
этом доля рыбной продукции  
отечественного вылова составила 
более 80%, не обращая при этом 

Борьба с бедностью – 
одна из программных задач 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. На официальном 
уровне в России принята 
единая национальная линия 
бедности, определяемая ве-
личиной прожиточного ми-
нимума. В отдельные годы 
Росстат использовал величи-
ну, равную половине прожи-
точного минимума, однако 
методика расчета этого по-
казателя не регламентирует-
ся никакими нормативными 
документами и потому этот 
показатель не стал офици-
альной точкой отсчета для 
принятия решений по соци-
альной защите «нищего» на-
селения.

Целесообразно оцени-
вать не только уровень бед-
ности, но также и уровень 
благосостояния населения с 
учетом его социальных по-
требностей, и именно этот 
уровень должен быть целе-
вым для любого Правитель-
ства.

«Главная 
задача любо-
го бизнеса – 
зарабатывать 
деньги. Если 
наша область 
п о с т а в л я е т 
меньше про-
дукции, чем 

завозит, значит, деньги уходят из 
неё, не работая на доходную базу.

В ходе пленарного заседания 
Общественной палаты неодно-
кратно звучало, что продукция, 
выпускаемая на Вологодчине, 
неконкурентноспособна по сто-
имости, поэтому дешевле заво-
зить её из других регионов. Это 
выгодно и для самих вологжан. 
Однако если мы выведем всю 
нашу работоспособную про-
мышленность в другие регионы, 
то оставим собственное населе-
ние без рабочих мест. Почему 
выпускаемая на Вологодчине 
продукция дороже, чем продук-
ция из других регионов? Ста-

Наименование продукта 2011 г. 
(тыс.тонн)

2017 г. 
(тыс.тонн)

Производство мяса и субпродуктов 16,8 6,6

Хлеб и хлебобулочные изделия 76,9 69,1

Рыба и рыбопродукты 3199,2 2993

внимания на факт снижения по-
ставок на берег в натуральных 
объемах. Серьезно ударили по 
снабжению рыбоперерабатываю-
щих предприятий контрсанцкци-
ии – импорт снизился с 2013 по 
2016 годы ровно в два раза. 

Есть мнение, что в данной 
ситуации следует последовать 

примеру американ-
ского президента, 
который ввел для 
защиты собствен-
ного рынка им-
портные пошлины. 
Эта мера приведет 
к снижению цены 
на рыбу, и повыше-
нию покупатель-
ской способности 
россиян. Парал-
лельно с этим сле-

дует отметить низкую налоговую 
нагрузку в отрасли «Рыболов-
ство». Пока же мы наблюдаем 
разные уровни (межотраслевой 
дисбаланс) рентабельности в 
смежных отраслях: в рыбопере-
работке рентабельность близка 
к нулю. Рыбодобытчики поль-
зуется льготами по уплате сбора 

за использование ВБР в размере 
85% (за вылов 1 кг трески пла-
тится 37,5 копеек).

Отсюда следует вывод: льгот-
ные условия для одной отрасли 
создают проблемы для смежных 
и не стимулируют поставки рыб-
ной продукции на внутренний 
рынок. Если брать в целом, то 
обидно, когда в нашей стране, 
рыбодобывающей мировой дер-
жаве, стоимость рыбы превы-
шает мировую цену в два раза. 
Владимир Селин считает, что 
для сохранения устойчивой про-
довольственной безопасности 
государству необходимо навести 
порядок в этой отрасли. А пока 
этого нет, мы видим, что рыба 
в наших магазинах стоит в три 
раза дороже курицы, но курицу 
еще вырастить надо…

ми и продукцией иностранного 
производства. 

«Вологодская область от-
носится к зоне рискованного 
земледелия, объём инвестиций 
в сельское хозяйство региона в 
среднем ниже, чем в аналогич-
ные кластеры экономики ряда 
других субъектов федерации. 
Это ведёт к закрытию пред-
приятий, сокращению рабочих 
мест и, как следствие, оттоку 
молодёжи из сёла», - подчер-
кнул общественник, высказав-
ший сожаление о том, что в 
департаментах экономического 
развития и сельского хозяйства, 
как он выразился, отсутствует 
понимание сути этой отрасли, и 
нет видения перспективы этой 
отрасли.

«Пора прекращать пустой 
разговор о том, что рыночные 
отношения расставят все по 
своим местам», - сказал Рзаев. 
- Сегодня следует определить 
приоритетные направления 
пищевой и перерабатывающей 
промышленности на несколь-
ко лет вперед, используя науч-
ный потенциал наших ВУЗов, 
ВолНЦ Российской академии 
наук разработать программы 
развития территории и опреде-
лить, какие конкретные произ-
водства разместить на той или 
иной территории. Необходимо 
создать конкурентоспособный 
агропродуктовый кластер, куда 
бы вошли организации закупа 

Ибадат Рзаев

тистика говорит, что в нашей 
области более высокий, чем в 
соседних, уровень цен на бензин 
и электроэнергию и достаточно 
большие налоги. Кроме того, 
Вологодчина находится в зоне 
рискованного земледелия. Есте-
ственно, выпускаемая здесь про-
дукция – очень дорогая. 

Считаю, что нашей области 
необходима государственная 
субсидия в отрасли сельско-
го хозяйства. На пленарном 
заседании мы рассматривали 
состояние перерабатывающей 
промышленности, но если не 
заработает село, то и перераба-
тывать в итоге будет нечего. В 
таком случае мы сможем обе-
спечить жителей региона рабо-
той, и они будут оставаться жить 
в сельской местности».

* Вавилов Виктор Владими-
рович является членом комис-
сии ОП ВО по ЖКХ, градостро-
ительству и экологии.

Правительство России го-
товится пересмотреть потре-
бительскую корзину, в ней 
вырастет доля рыбы и рыбо-
продуктов. Это позволит не 
только сделать рацион росси-
ян полезнее, но и простимули-
ровать рыбную промышлен-
ность, которая сейчас больше 
ориентирована на экспорт, не-
жели на внутреннее потребле-
ние.

Над изменениями работа-
ют сразу три министерства – 
Минтруд, Минздрав и Минэко-
номразвития. В последний раз 
состав потребительской кор-
зины пересматривали в конце 
2012 года. Тогда для рыбы и 
рыбной продукции норму по-
требления подняли с 16 до 18,5 
кг. В то же время, по данным 
Росстата, россияне в среднем 

употребляют около 22 кг рыбы 
на человека в год. Ранее прави-
тельство собиралось увеличить 
долю в потребительской кор-
зине овощей, фруктов, мяса и 
молочных продуктов, за счет 
уменьшения содержания круп 
и мучных изделий. Однако 
новая система расчета мини-
мального размера оплаты тру-
да (МРОТ), который привязали 
к зависящему от потребитель-
ской корзины прожиточному 
минимуму, не позволила этого 
сделать. От этих планов реши-
ли отказаться до 2021 года. 

Кроме того, власти соби-
раются увеличить потребле-
ние рыбы в стране за счет 
мер поддержки рыбной про-
мышленности. Предлагается 
рассмотреть субсидирование 
строительства малотоннаж-

ных судов, кредитов и затрат 
на строительство рыбозаводов. 
К тому же правительство пла-
нирует пересмотреть квоты на 
вылов рыбы в пользу произво-
дителей, которые ориентиро-
ваны на внутренний рынок. 

Сейчас квоты распределя-
ются в пользу крупных добыт-
чиков, которые отправляют 
рыбу на переработку за рубеж. 
В Росрыболовстве считают, 
что потенциал российской 
рыбной отрасли значитель-
ный. К тому же инвестиции в 
судостроение и переработку 
повышают доступность рыбы 
для населения. Меры под-
держки снизят конечные 
цены для потребителя, кото-
рые сейчас очень высоки из-за 
большой доли экспорта и на-
ценки в торговых сетях.

А ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Региональное отделение 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ  поздравляет 
активного члена партии 
Эльвиру Васильевну 

БЕЛЯЕВУ  
с юбилейной датой.

 Желаем вам крепкого 
здоровья, долгих лет жизни 
и всего самого наилучшего.    
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БОЛЬНОЙ ВОПРОС

ВОДА КАМЕНЬ ТОЧИТ

Региональное отделе-
ние Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Вологодской области об-
ращается к Вам с просьбой 
о поддержке петиции Еле-
ны Крыловой, в которой 
подняты проблемы, каса-
ющиеся вопросов охраны 
здоровья, оказания меди-
цинской помощи и меди-
цинских услуг, соблюде-
ния морально-этических и 
нравственных норм.

«Около двух лет назад я 
попала в серьезную аварию, 
рассказывает Елена Крылова. 
- Восемь месяцев была прико-
вана к кровати, параллельно 
борясь с сильнейшими боля-
ми, которые были вызваны 
очень тяжелой травмой и дол-
гим трудным лечением. Груст-
ный опыт пребывания в одном 
лечебном учреждении позво-
лил мне составить перечень 
того необходимого, что нуж-
но сделать для обеспечения 
выживания лежачих больных 
с сильными болями в наших 
больницах.

1. Судна для лежачих боль-
ных должны быть снабже-
ны крышками. Удивительно, 
что встречаются такие судна 
без крышек. Если палата со-
стоит полностью из лежачих 
больных и в ней пять человек 
– легко представить, что эти 
«ароматы» могут стоять поч-
ти круглосуточно. Санитары, 
к сожалению, не могут посто-
янно ухаживать за больными. 
И все эти проблемы легко из-
бежать, если снабжать судна 
крышками.

2. Кнопки экстренного вы-
зова медсестры должны быть 

возле каждой кровати. Лежа-
чим больным это, без преуве-
личения, может спасти жизнь. 
Особенно, когда они испыты-
вают сильнейшие боли.

3. Розетки также должны 
быть возле каждой кровати. 
Не во всех наших больницах 
родственники могут присут-
ствовать круглосуточно. А 
когда вы не можете ходить и 
испытываете сильные боли 
– телефон и интернет един-
ственное, что может вас от-
влечь от происходящего ужа-
са. Это такая мелочь, а может 
стать бесценной помощью па-
циентам.

4. Лежачим больным про-
сто необходимы шторки возле 
кроватей. Это создает иллю-
зию личного пространства, 
где можно спокойно сходить 
в туалет в судно, не боясь 
встретиться взглядом с сосе-
дом напротив. Ведь это очень 
унизительно и доставляет не-
вероятный дискомфорт. Нет 
необходимости делать такие 
шторки во всех палатах и на 
всех кроватях. Достаточно 

Сразу два предложения 
фракции СР в ЗСО были под-
держаны вологодским пра-
вительством на публичных 
слушаниях, где обсуждался 
проект Концепции развития 
региональной системы здра-
воохранения.

Напомним, в основу этого 
документа были заложены по-
казатели «Стратегии социально- 
экономического развития 2030», 
главными составляющими кото-
рой является сбережение народа 
и продолжительность жизни лю-
дей. Этот показатель за пять лет 
должен увеличиться на два года 
до 73 лет.

Согласно Концепции, в обла-
сти будет действовать пятиуров-
невая система оказания меди-
цинской помощи, включающая 
формирование сети опорных 
фельдшерско-акушерских пун-
ктов, создание шести межрай-
онных медицинских центров и 
стопроцентный охват первичной 
медпомощью вологжан, живущих 
в труднодоступных местах. Глав-
ная цель реализации Концепции 
– обеспечение качественного ме-
дицинского обслуживания жите-
лей региона, что положительно 
скажется на демографической 
ситуации в регионе. Как водится, 
фракция СР в ЗСО приняла актив-
ное участие в обсуждении этого 
документа. 

К ЕДИНОМУ  
ЗНАМЕНАТЕЛЮ

Фракция СР не раз обращала 
внимание на платные услуги в 
бюджетных учреждениях, кото-
рые постепенно вытесняют бес-
платную медицину. В своем вы-
ступлении руководитель фракции 
СР Виктор Леухин в очередной 
раз затронул эту злободневную 
тему. Вот что он сказал по этому 
поводу: 

«Мы неоднократно требовали 
централизованно регламентиро-
вать порядок оказания платных 
медицинских услуг с установле-
нием тарифов на них, а также 
усилить контроль со стороны 
государственных структур. Се-
годня мы видим приоритеты в 
оказании медицинских услуг па-
циентам, способным за эти услу-

ги заплатить. А тем, кто не может 
раскошелиться, приходится по 
полгода ждать обследования на 
том же томографе», - возмущает-
ся руководитель фракции СР.

Ситуацию осложняет тот 
факт, что в государственных ме-
дицинских учреждениях отсут-
ствует единый подход в оказании 
платных услуг в государственных 
лечебных учреждениях, устанав-
ливающих тарифы на платные 
услуги, что называется, кто во 
что горазд. Первый заместитель 
губернатора Антон Кольцов поо-
бещал взять под контроль тариф-
ную проблему и создать комис-
сию, которая бы централизованно 
устанавливала тарифы на плат-
ные услуги в бюджетных учреж-
дениях.

БЕСПЛАТНАЯ ДОЛЯ

Далее Виктор Леухин внес 
предложение о включении в Кон-
цепцию информации об изме-
нении соотношения платных и 
бесплатных медицинских услуг в 
бюджетных учреждениях.

 «Из проекта Концепции не-
понятно, насколько уменьшит-
ся количество платных услуг в 
медицинских госучреждениях, 
учитывая в будущем сокращение 
времени ожидания медицинской 
помощи в поликлиниках и при-
обретения нового оборудования. 
В частности, в разделе докумен-
та под названием «Цели форми-
рования региональной системы 
здравоохранения» говорится о со-
кращении времени ожидания ме-
дицинской помощи в поликлини-
ках на 30 процентов - с 8,7 до б-ти 
дней. Теоретически показатель 
сокращения очереди в лечебных 
учреждениях должен привести 
к уменьшению доли платных ус-
луг в госучреждениях. Если будет 
увеличена доля граждан, полу-
чающих бесплатную медицин-
скую помощь, то это приведет к 
увеличению продолжительности 
жизни и доступности медицин-
ской помощи для широкого круга 
граждан на этапе профилактики, 
обследования и лечения», - ска-
зал руководитель фракции.

Заместитель губернатора 
Олег Васильев, представлявший 
на публичных слушаниях проект 

Концепции, счел предложение 
правильным и заверил руково-
дителя фракции СР в том, что 
данное предложение найдет свое 
отражение в обсуждаемом доку-
менте.

 О КАДРАХ

«Пожалуй, самой большой 
проблемой, как следует из Кон-
цепции, был и остается кадровый 
вопрос», - считает руководитель 
фракции СР. Речь идет о ФАПах, 
где недостает 107 фельдшеров, а на 
втором уровне, в ЦРБ - 460 врачей 
и медсестер. Возникает вопрос: где 
мы за пять лет возьмем такое ко-
личество медиков? Пока особого 
стремления медработников в сель-
скую местность, несмотря на се-
рьезные материальные стимулы и 
их целевую подготовку в учебных 
учреждениях, не замечено.

«Не найдем специалистов, не 
будут работать ФАПы, люди про-
должат уезжать сельской местно-
сти. А значит, мы не достигнем 
намеченной цели», - считает ру-
ководитель фракции СР.

Член Совета регионального 
отделения СР Маргарита Савось-
кина заострила внимание на про-
филактике заболеваний среди на-
селения. И ее предложение нашло 
поддержку участников публич-
ных слушаний.

БЮДЖЕТНАЯ  
ДИЛЕММА

Теперь о финансовой части 
Концепции. Дополнительная по-

требность в бюджет-
ном финансировании 
составляет порядка 5 
млрд руб. «С одной сто-
роны сумма немалая, 
а с другой, в прошлом 
году областное прави-
тельство направило 
дополнительные посту-
пления от налогопла-
тельщиков в размере 5 
млрд руб на покрытие 
государственного дол-
га, хотя этих средств с 
нас никто не требовал 
и мы их никому не обе-
щали», - говорит Вик-
тор Леухин.

 Возникает вопрос: 
что, у нас излишек денег, или 
их некуда девать?! Отнюдь. Из-
за острой нехватки бюджетных 
средств обнажились застарелые 
проблемы в здравоохранении. 
В частности, нынче в областном 
правительстве вынашиваются 
планы по переводу вологжан, 
прикрепленных к Вологодской 
ЦРБ, в госпиталь для ветеранов. 
Уже сейчас это решение вызвало 
шквал возмущения обществен-
ности, а особенно у ветеранов бо-
евых действий. Другой вариант 
- строительство новой больницы 
- не рассматривался по причи-
не отсутствия на то бюджетных 
средств. Не нашлось также денег 
на программу развития медицин-
ской реабилитации. Из-за этого 
люди пожилого возраста не име-
ют возможности поправить свое 
здоровье в профилактических 
учреждениях, что напрямую вли-
яет на продолжительность жизни 
вологжан. Между тем миллиарды 
рублей, полученные областным 
бюджетом от дополнительной 
прибыли отдаются «с легкой 
руки» сверх установленных дого-
воренностей с Минфином, феде-
ральному центру.

Если рассматривать проект 
Концепции в целом, то создает-
ся впечатление, что этот доку-
мент является, говоря образно, 
латанием дыр от минувшей оп-
тимизации, из-за которой резко 
сократилось объем и качество ме-
дицинского обслуживания насе-
ления и особенно в сельской мест-
ности. Сумеем ли мы наверстать 
упущенное? - вопрос непраздный.

сделать только в тех отделе-
ниях, где есть лежачие боль-
ные. В последнее время очень 
многое сделано в нашей стра-
не для повышения самоува-
жения. Пришла пора сделать 
еще один шаг в этом направ-
лении. Ведь самоуважение 
должно касаться не только 
здоровых людей, но и тех, кто 
волею судеб оказался прико-
ванным к кровати. Это может 
помочь выжить тебе или тво-
им близким.

Я разместила Петицию, 
чтобы обратить внимание на-
шего Правительства на данную 
проблему. Для этого нужно 
100 тысяч подписей. Помоги, 
откликнись на мой крик души! 
Подпишись и отправь своим 
друзьям!».

С петицией Елены 
Крыловой можно озна-
комиться и подписаться 
под ней, если ввести в 
поисковике слова «Крик 
души. Петиция о горш-
ке!» и перейти на сайт 
www.change.org

Региональное отде-
ление Политической 
партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Вологод-
ской области объявляет 
о старте в регионе пар-
тийной акции «СПРА-
ВЕДЛИВЫЙ ПРИЗЫВ».

Суть проекта - любой 
человек, который хочет из-
менить к лучшему жизнь 
своей малой родины и ко-
торому не безразлично 
будущее наших детей и 
внуков, с помощью СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ мо-
жет выставить свою канди-
датуру на выборах, которые 
состоятся в сентябре 2018 
года. Для того, чтобы при-
нять участие в «СПРАВЕД-
ЛИВОМ ПРИЗЫВЕ» не 
обязательно быть членом 
Партии, главное – жела-
ние работать во благо своих 
земляков!

Для того, чтобы стать 
кандидатом в депутаты 
от Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ необходи-
мо отправить сообщение 
на электронную почту 
spravedlivo35@mail.ru или 
позвонить по телефону 
8(8172)20-92-36, сообщив, 
почему вы решили стать 
депутатом и интересы ка-
кого муниципального об-
разования хотели бы пред-
ставлять.

В Вологодской области 
осенью 2018 года состоят-
ся выборы в Никольском, 
Верховажском, Великоу-
стюгском, Харовском, Ваш-
кинском, Шекснинском 
Вологодском и Тотемском 
районах. 

ТРИ ПРИЧИНЫ 
ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ 
В «СПРАВЕДЛИВОМ 

ПРИЗЫВЕ»:

1. Упрощенная проце-
дура регистрации. СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
парламентская партия, 
представленная на всех 
уровнях власти и кандида-
ту, идущему под ее знаме-
нами не нужно собирать 
тысячи подписей для уча-
стия в выборах.

2. Кандидаты от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
получат полную юриди-
ческую поддержку и сопро-
вождение при регистрации 
и в период выборной ком-
пании.

3. Кандидаты от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ по-
лучат полную организаци-
онную, информационную 
и методическую поддержку 
для проведения выборной 
компании.

ВНИМАНИЕ: Во-
логодское региональ-
ное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ объявляет набор 
кандидатов в депутаты 
представительных ор-
ганов местного само-
управления, выборы 
которых назначены на  
9 сентября 2018 года.

ПАРТИЙНАЯ АКЦИЯ

СПРАВЕДЛИВЫЙ 
ПРИЗЫВ



стр. 4 май, 2018 г.

Газета « ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ! Вологодская область» зарегистрирована управлением  Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий  
и массовых коммуникаций (Роскомнадзор) по Вологодской области - свидетельство о регистрации ПИ ТУ35-00237 от 7.02.2017 г. Учредитель: региональное отделение 

Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Вологодской области. Адрес редакции, издателя: 160009,г . Вологда, ул. Предтеченская, д. 19, офис 414. Главный редактор Ильичев Александр Борисович.  
Отпечатано ООО «Типография «Премьер», юр. адрес: 160000, г. Вологда, ул. Козленская, д. 63, офис 43. ИНН 3525243305.  Заказ № 859. Дата выхода в свет 31.05.2018 г.  

Тираж: 20 000 экземпляров, распространяется бесплатно. 12+. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов.

В конце мая на реке Пе-
тух, что в Кадуйском рай-
оне, прошел юбилейный 
30-й бардовский фестиваль 
«Заозерье». О размахе ме-
роприятия свидетельствует 
такой факт: на фестивале 
побывали около двух тысяч 
человек. 

Возможно, это кому-то по-
кажется странным, но накануне 
крупнейшего на всем Северо-За-
паде бардовского форума его 
организаторы не были уверены 
в том, что фестиваль состоится. 
Сложности с организацией еже-
годного бардовского фестиваля 
вызревали не один год. А нача-
лись они три года назад после 
перехода из райадминистрации 
на другую работу инициатив-
ного специалиста, отвечающего 
за культуру, которая всячески 
поддерживала бардовское дви-
жение. После этого местные 

КАКУЮ ПЕСНЮ СПЕТЬ ТЕБЕ, РОДНАЯ?

ЗЕЛЕНЫЙ МАРАФОН

ХВАТИТ БОГАТЕТЬ ЗА НАШ СЧЕТ!

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ

чиновники заметно охладели к 
фестивалю, а то и пытались во-
все его запретить, чему проти-
вился тогдашний глава Николай 
Дегтярев. Двадцатого марта ны-
нешнего года Дегтярев покинул 
пост. Тут-то противники фести-
валя и активизировались…

О ситуации с подготовкой 
фестиваля «Заозерья» рассказал 
нашей редакции череповчанин 
Андрей Бутылкин, являющийся 
один из главных организаторов 
бардовского форума:

«Кадуйские чиновники не 
любят наш фестиваль. Оно и 
понятно. Их кабинетная жизнь 
протекает спокойно и разме-
ренно. И тут вдруг фестиваль с 
активными организаторами и 
ответственностью – не дай бог 
что-нибудь произойдет, кто бу-
дет отвечать? В этом году чинов-
ники ушли «в глухую оборону»: 
до последнего дня не шли на 

контакт, не отвечая на письма и 
звонки. Только за час до начала 
фестиваля принесли запрети-
тельную бумагу – фестиваль не 
разрешаем проводить». 

По словам Андрея Бутыл-
кина, незадолго до откры-
тия фестиваля организаторов 
предупредили, что участников 
фестиваля ожидает админи-
стративное наказание – за на-
рушение водоохраной зоны, 
если те проедут на машине к 
реке. А вскоре появились мет- 
ровые рвы, мешающие проезду 
транспорта.

От безысходности органи-
заторы массового мероприятия 
обратились за помощью в ре-
гиональное отделение Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Для организаторов фести-
валя эта история закончилось 
вполне благополучно. Это видно 
и по отзывам гостей. Вот только 

траншеи пришлось бардам са-
мим закапывать. «Все прошло 
великолепно. Массовые сборы 
у костра, стихотворения, песни 
под гитару. Множество вели-
колепных голосов, талантов, 
которые стоит позаимствовать 
нам - молодому поколению. Это 
идеальная атмосфера, друж-
бы, тепла, доброты, уважения, 
музицирования…», – такие от-
зывы появились после проведе-
ния фестиваля на тематической 
страничке ВКонтакте.

Что же касается перепугав-
шихся чиновников, то, согла-
шусь и с ними в части того, что 
творческие люди – публика не-
обычная, их траншеями и запре-
тами не напугаешь. Вспомним, 
работали в администрации ув-
леченный специалист и силь-
ный глава – была поддержка. Не 
стало тех – тут же начали встав-
лять палки в колеса. Как тут не 

вспомнить знаменитую фразу: 
«кадры решают все». Видимо, 
следует напомнить кадуйским 
чиновникам, что они не только 
должны оказывать госуслуги и 
бить в литавры по поводу чер-
ной икры, к которой они отно-
шения не имеют, но и думать 
над культурным развитием тер-
ритории, поддерживая народ-
ные инициативы. 

Что и говорить, кадуйские чи-
новники выглядят в этом сюжете 
весьма комично. Оно и понятно. 
Никому же не придет в голову за-
прещать Грушинский фестиваль 
под Самарой. Почему же на реке 
Петух бардовское движение ока-
залось вне закона? Этот вопрос, 
думается, уместно адресовать к 
областной власти, а не к местным 
князькам, для которых популяр-
ный бардовский фестиваль стал 
ЧП районного масштаба.

Дмитрий Малкин

или Почему бардовский фестиваль на реке Петух превратился для кадуйских чиновников  в ЧП районного масштаба

Активисты Партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ»  во главе с председа-
телем городского РО СР в 
Вологде  Сергеем Птухиным 
приняли участие в массо-
вом забеге на 4,2 км под 
названием «Зеленый мара-
фон: «Бегущие сердца». 

Напомним,  это спортивное 
мероприятие, организованное 
Сбербанком России, проводит-
ся с целью объединить волог-
жан вокруг важной социальной 
задачи – оказания помощи де-
тям с особенностями развития: 

ДЦП, аутизмом и сахарным ди-
абетом. 

В рамках марафона  был 
открыт сбор пожертвований. 
Все собранные средства бу-
дут направлены в Вологодское 
региональное отделение об-
щероссийского общественно-
го благотворительного фонда 
«Российский детский фонд».
Для участников марафона на 
площади Революции была орга-
низована интересная празднич-
ная программа: мастер-классы, 
выступления артистов, детские 
конкурсы.

Несмотря на по-
чтенный возраст, 
Инна Борисовна 
вела активный об-
раз жизни. Она ни 
минуты не могла 
сидеть без дела: 
много ходила пеш-
ком, занималась ру-
коделием и всегда о 
ком-то заботилась. В 
Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, 
членом которой она долгое 
время была, Инна Борисовна 
снискала репутацию принци-
пиального человека, отстаи-

вающего интересы 
простых людей.

С возрастом, как 
и многих пожилых 
людей, дали о себе 
знать различные 
заболевания. Одно 
из них стало стало 
роковым... 

Светлая память 
об этом замеча-
тельном человеке 
навсегда останется 

в сердцах бывших сослужив-
цев по работе, однопартий-
цев, детей войны и всех тех 
людей, которые ее знали.

На 81 году ушла из жизни 
Инна Борисовна ТЕТЕРИНА 

30 мая местное отделе-
ние РО СР в Вологде провело 
митинг против повышения 
пенсионного возраста и цен 
на проезд в общественном 
транспорте. В акции проте-
ста, проходившей на пло-
щади Чайковского, принял 
участие лидер регионально-
го отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  Виктор 
Леухин. 

Ровно в 17 часов участники 
митинга, облачившись в пар-
тийную экипировку, взяв в руки 
флаги и  развернув плакаты, 
встали полукругом в одном из 
самых людных мест областно-
го центра. При помощи мега-
фона организаторы митинга 
высказывали  свою позицию в 
отношении власти, которая дей-
ствуют не в интересах простого 
народа. 

«Мы протестуем  против по-
вышения пенсионного возраста в 
нашей стране в ближайшие пять 
лет. Считаем необходимым выне-
сти предложения Правительства 
Российской Федерации этот во-
прос на всенародное обсуждение! 
Мы против резкого повышения 
тарифов на проезд в вологод-
ском общественном транспорте! 
Считаем недопустимым повыше-
ние этих тарифов для льготных 
проездных билетов наименее со-
циально-защищенных слоев на-
селения! Требуем  восстановить 
действие Закона Вологодской 
области по льготам на проезд в 
общественном транспорте!», - 
звучали на площади голоса участ-
ников митинга.  Призывы пар-
тийцев нашли отклик в сердцах 
людей, присоединившихся к ми-
тингующим. Они скандировали: 
«Правильно! Хватит богатеть за 
наш счет!». Под занавес митинга 
было решено  направить Обраще-
ние в  соответствующие органы 
власти.

27 мая в сельском поселе-
нии Явенгское  был открыт 
памятный знак землякам,  
участникам Великой Отече-
ственной войны, погибшим 
на полях сражений и умер-
шим в мирное время. 

В ту грозную пору из Рамен-
ского сельсовета ушли на фронт 
577 человек,и далеко не всем им 
было суждено вернуться с той да-
лекой войны. 

Идея поставить памятник 
землякам возникла  в августе 
прошлого года, когда жители 
деревни Якушевская открывали 
памятный знак своим  односель-
чанам. Инициативную группу 
возглавил контр – адмирал за-
паса, уроженец  Пантелеевской  
Николай Бартинов. Идею под-

держали жители Раменья, род-
ственники участников войны. 
Большую активность в организа-
ции работ провела председатель 
ветеранской организации Гали-
на Фомичева. Меньше чем за год 
на высоком холме деревенской 
улицы в Пантелеевской был по-
строен памятник, облагорожено  
место. На мемориальной плите 
– фамилии земляков. Как подчер-
кнул в своём выступлении глава 
сельского поселения Явенгское, 
Сергей Чигин, «не получая высо-
ких почестей при жизни, солдаты 
вернулись домой, упокоившись, и 
теперь они, воевавшие,  – главные 
герои нашей земли».  

О глубоком чувстве уважения и 
благодарности говорили и другие 
выступавшие: уроженцы рамен-

ской земли Михаил Веселков, быв-
ший глава района, ныне пенсионер 
и Александр Лукичев, член Союза 
писателей России, кандидат исто-
рических наук, председатель Совета 
Морского собрания  Валентин На-
чиналов, подполковник в отставке, 
бывший  военный комиссар района 
Сергей Животов и другие.

«Связь поколений в едином 
важном деле – вот что скрепляет 
сейчас народ и даёт уверенность 
правоты подобных мероприятий.  
Более двухсот человек, приехав-
ших на открытие памятника со 
всех уголков России, стали участ-
никами и свидетелями этого 
народного единения», - сказал 
Сергей Чигин, член Совета ре-
гионального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 


